

COPIA

San Sebastián, 8 Febrero 1955  
Hernani 11

Sr. Don Julio Martínez Santa-Olalla  
Comisario General de Excavaciones Arqueológicas  
M a d r i d.

Mi distinguido y querido amigo:

El 17 de Enero recibí la circular de la Comisaría General de Excavaciones fecha 23 de Octubre con varios impresos. A lo que parece por el sobre, fueron enviados a Zumaya el 12 de Enero y reexpedidos desde Zumaya el 15. Venían a mi nombre como Comisario local de Excavaciones Arqueológicas, en Zumaya.

Por otra parte, se me ha pedido una fotografía a fin de renovar mi carnet de Comisario local de Excavaciones.

Creo que debe de haber alguna confusión en todo ello, porque yo no he poseído nunca ese carnet, ni soy Comisario de Zumaya. Si no recuerdo mal, hace años tuvo Vd. conmigo la atención y la bondad de invitarme a que lo fuese pero, aun cuando, claro es, agradecí su invitación, tuve que rehusar el honroso cargo.

El motivo de que no pueda aceptarlo es sencillo. Mi profesión de ingeniero me deja poco tiempo libre. Verdad que parte de él lo dedico a estudios de Prehistoria, pero girando en torno a una materia muy concreta: los símbolos primitivos (paleolíticos y sus derivados), y con una mira especial: interpretarlos y clasificarlos de modo coherente. Sabe Vd. muy bien que es inmenso el número de tales símbolos descubiertos y publicados. Tengo, pues, tela abundante que cortar y cuanto fuese ocuparme de las nuevas excavaciones me distraería de la síntesis que intento.

Dentro del Grupo de Ciencias Naturales "Aranzadi", acepté el cargo de Director de la Sección de Prehistoria por presión y a regañadientes y vea Vd. cómo me he conducido con mis compañeros que ni siquiera he aparecido por la cueva de Urtiaga cuando era excavada por el Padre Barandiarán y por mi buen amigo Jesús Elósegui. Naturalmente, me encantará leer su informe.

Hace unos días fui propuesto con insistencia para ocupar el puesto de Presidente del Grupo de Ciencias "A", vacante por fallecimiento del Conde de Peñaflores, y lo rehusé con las mismas razones que doy a Vd.

No eche, pues, a mala parte mi actitud, debida en el fondo, si Vd. quiere, a "símbolitis aguda" y reciba un afectuoso saludo de su agradecido amigo

*Pedro de la Cruz*